
新界9區會主席譴責FCC
批助陳浩天播「獨」無視法例與道義 籲區議員市民遏止

新界9區區議會主席昨

日發出聯署聲明，呼籲各

區議會議員和香港市民立

即行動，強烈譴責香港外

國記者會（FCC）為「香

港民族黨」召集人陳浩天

提供播「獨」平台，助長

「港獨」勢力蔓延的行

為。

■香港文匯報記者 何西

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
外國記者會（FCC）日前邀請「香港
民族黨」召集人陳浩天出席午餐會演
講，談及「香港民族主義」。有民間
團體昨日遊行至政府總部，批評FCC
向「港獨」分子提供播「獨」平台，
涉嫌違反基本法以及租約條款，促請
特區政府收回會所業權，並公開招
標。
「政中香港人」一行約三十人昨日

到政總示威抗議，譴責FCC公然利用
政府物業作為宣「獨」平台，勾結
「港獨」分子陳浩天，企圖鼓吹「港
獨」和分裂國家。
團體召集人劉礎慊批評，FCC無視

香港社會和市民的勸喻，一意孤行協
助陳浩天散播「港獨」言論，明顯違
反基本法第一條、第十二條和第二十
三條的規定。因此，FCC涉嫌違反租
用條款裡「使用和佔用該物業時遵守

所有適用的香港法律條文」。
他續說，港英政府自1982年起將該

物業以低於市值的租金租借予FCC，
沒有進行公開招標，讓市民感到政府
給予FCC「特權」。
他促請政府以FCC違反基本法和租

約條款為由，盡快收回會所業權，並
進行公開招標，以示公允。
團體向政府職員遞交請願信後離

開。

「政中香港人」促速收回業權

香港文匯報訊（記者 何西）「香港民族
黨」召集人陳浩天前日在香港外國記者會
（FCC）作播「獨」演講，其間聲言香港成為
了「中國的殖民地」。全國政協副主席梁振英
昨日在facebook撰文，指FCC當年獲港英政府
提供租用一級歷史建築，成為由西方人把持、
在香港唯一擁有龐大會所的新聞工作者組織，
並反問陳浩天道︰「在『英國殖民地時代』的
利益輸送政策下給予（香港）外國記者會的會
所講殖民地，不是很諷刺嗎？」
梁振英昨日以《香港是中國殖民地？陳浩天

在諷刺外國記者會》為題在fb撰文，指「殖民
地」統治的本質是「向本國及其他友好國家輸
送利益」，而FCC遷入現址之前，會所在中環
壽德隆大厦的兩層私人寫字樓，面積和各樣條
件比今天差得多。
他續說，港英政府就把雪廠街的一級歷史建

築租給FCC，租約條款不公開，且毋須經過競
投，「這就是『殖民地』。本地人的新聞工作
者組織有機會拿到這地方嗎？完全沒有。陳浩
天在（香港）外國記者會講『殖民地』，應該
先以英國『殖民地』為起點。」
梁振英並反駁陳浩天指，如果香港是「中國

殖民地」，會址就應該毋須競投直接租給一個
「中國人的新聞工作者組織」，但「中國記者
至今仍然沒有會所，沒有酒吧，沒有餐廳，沒
有地方請幾百人聽演講」，又質疑連本地人的
新聞工作者組織亦沒有如此場地，而外國人把
持的FCC卻又是唯一在香港擁有龐大會所的新
聞工作者組織，「一眾中國人的新聞界同行都
要翹首仰望，都要羡慕（香港）外國記者
會。」

「英殖」會址談「殖民」很諷刺
他指出，香港外國記者會的會址至今仍毋須

公開競投就批租，亦不必公開租約條款，「如
果香港是『殖民地』，大概仍然是『外國殖民
地』，不是『中國殖民地』」他並反問陳浩天
道：「在『英國殖民地時代』的利益輸送政策
下給予（香港）外國記者會的會所講『殖民
地』，不是很諷刺嗎？」

不能讓陳浩天有推「獨」機會
梁振英前日則以《陳浩天在等機會》為題在fb撰文，批

評有人以為一個二十多歲年輕人領導的小政黨（「民族
黨」）就可以不理，但實際並非如此。
他舉例「台獨」正是一個「漸變而不是突變的過程」，
認為「台獨」分子「先求破土而出，然後求生存，包括利
用偽裝掩飾（因此有『暗獨』的手段），吸收滋養，靜候
機會。我們要給陳浩天機會嗎？」
梁振英強調陳浩天這類意圖分裂國家的人「歷史上不
少」，無論是「台獨」或「港獨」，這些「獨派」背後必
定有「外國勢力以明的和暗的方式推波助瀾」，意圖將國
家「弱化」、「一分為二，一分為三」。陳浩天既已「擺
明車馬要『香港獨立』」，而FCC仍然以「言論自由」
為他搭台，是「世情險惡」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在「香港
民族黨」召集人陳浩天於香港外國記者會
（FCC）演講後，外交部駐港特派員公署發
表聲明，嚴辭批評「民族黨」明目張膽鼓吹
「港獨」，損害國家安全和領土完整，FCC
濫用新聞和言論自由，踩紅線越底線。全國
港澳研究會副會長劉兆佳昨日分析，中央對
於國家安全的紅線一直都存在，外交部駐港
公署是次措辭強硬，反映中央對「港獨」
「零容忍」，並關注到香港會否被外部勢力
用作打擊中國。他又批評FCC沒有顧全國

家安全、中央和特區關係，做法錯誤。
劉兆佳昨日在接受電台訪問時表示，陳浩

天在外國記者會的演講內容並沒有新意，過
去「港獨」分子都是提出這些觀點，表達的
是不願意接受香港回歸祖國並實行「一國兩
制」，不承認中央在「一國兩制」下的權
力，但這些觀點都經不起推敲，是情緒化的
表現。
他認為，是次演講最重要的並非內容本

身，而是反映了新的形勢變化：過去一兩
年，中國的國家安全正在惡化，外部更有美

國以貿易戰、科技產品入口及台灣問題等遏
制中國，加上「港獨」的出現，令中國於國
家安全方面提升戒心。

恐外力借港打擊中國
劉兆佳理解外交部駐港公署在聲明採取中

措辭強硬，認為是警告外部勢力不能在香港
興風作浪，反映了中央對「港獨」及分離主
義「零容忍」，無論事件大小都要打擊，並
關注香港會否被外部勢力用作打擊中國。
他續說，雖然陳浩天是次可借助國際平台

宣揚「港獨」，但經過外交部駐港公署及特
區政府發聲譴責後，相信「港獨」空間會再
一步收窄，並引起港人對外部勢力的擔心。

國安「紅線」一直存在
被問到中央對於國家安全的紅線是否「越

收越緊」，劉兆佳說「紅線」一直都存在，
中央近年更視維護國家安全和領土完整為首
要工作，並一直評估「港獨」及外部勢力利
用香港打擊中國。
針對FCC為陳浩天提供播「獨」平台，

他認為FCC一直堅稱「言論自由」、「新
聞自由」，而其他人或以國家安全、中央和
特區關係的角度等來看事件，FCC沒有顧全

整個大局，論點未必可以說服他人，又形容
香港對FCC「一向不薄」，「他們在處理問
題時應否多點考慮整體香港福址、安全和利
益呢？」
他批評，FCC是次做法錯誤，希望他們

日後更慎重、小心，更多考慮大局、香港利
益及與港人的關係，始終中央及港人不希望
香港成為危害國家安全的基地。
被問及基本法第二十三條立法問題，劉

兆佳說，香港是國家安全的「短板」、缺
口，二十三條仍未立法，只能用現有法例
間接打擊「港獨」，而隨着國家安全形勢
惡化，及因應香港的最新情況，立法壓力
將會更大。

劉兆佳：駐港公署強硬 反映中央「零容忍」
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9名新界區議會主席包括大埔區議會主席張學明、西貢區
議會主席吳仕福、荃灣區議會主
席鍾偉平、離島區議會主席周玉
堂、北區區議會主席蘇西智、屯
門區議會主席梁健文、沙田區議
會主席何厚祥、葵青區議會主席
羅競成及元朗區議會主席沈豪
傑。
他們昨日向傳媒發出聯署聲
明，強烈譴責 FCC 助長「港
獨」勢力蔓延。
聲明表示，陳浩天挑戰國家和
民族的底線，鼓吹「香港獨
立」，妄圖將香港從國家的主權
中分裂出去，破壞國家統一和領
土完整，嚴重違反憲法和基本
法，亦危害國家安全。

粗暴干涉
中國內政香港事務
聲明批評，FCC卻完全無視
必須遵守香港法例的責任，完全
無視必須尊重中國國情及港人意
願的道義，一意孤行為「港獨」
分子提供演講平台，粗暴干涉中
國內政及香港事務，令市民大眾
感到非常憤慨。
他們呼籲各區議會議員和香港
市民立即行動起來，強烈譴責陳
浩天宣揚「港獨」、分裂國家，
並強烈譴責 FCC 近日為「港
獨」勢力蔓延提供平台。
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林鄭批FCC逾越道德與責任底線
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報

道）特區政府此前表明，香港外國記者
會（FCC）邀請「港獨」組織「香港民
族黨」演講是不合適及不可接受的。特
區行政長官林鄭月娥昨日強調，是次事
件與所謂限制言論自由或新聞自由完全
無關，而傳媒廣泛報道了是次演講的內
容，證明無所謂的「政治打壓」，並批
評FCC提供了一個平台，讓鼓吹「港
獨」者發表傷害中國人感情的言論，完
全逾越或觸碰了「道德」和「責任」這
兩條底線。

講「獨」廣泛報道證無「打壓」
身在北京的林鄭月娥被問到FCC邀陳

浩天一事時表示，特區政府就事件表示遺
憾，與所謂「限制」言論自由或新聞自由
完全無關係，「所以我聽到有些政治人物

指政府表態認為極度遺憾及這件事不適
合，是所謂前所未有『打壓』香港的言論
自由，我覺得這完全與事實不符，我希望
提出這看法的人都要深思。」
她指出，有關的演講內容，無論是網

上或紙媒都廣泛報道了，「何來有特區
政府打壓言論自由？所以根本這種對於
特區政府，包括外交部駐港特派員公署
的批評，是完全不成立的。」
林鄭月娥重申，特區政府有憲制責任

維護國家安全、主權、領土完整，這是
不能妥協的，「我們對於這種鼓吹香港
脫離國家的言論、行為絕不容忍，所以
就這件事，我們要表態是維護『一國兩
制』、維護憲法和基本法中應有之義，
完全不存在什麼打壓、限制言論自由或
新聞自由。」
她並強調，在遏制「港獨」言行方

面，特區政府必定會依法辦事，倘有人
逾越了法律底線，政府就會採取行動，
但「除了法律的底線，任何文明的社會
都另外有兩條底線，有一條叫道德底
線，有一條叫責任底線。」
林鄭月娥批評，陳浩天通過FCC這平

台播「獨」，「我覺得完全逾越或觸碰
了這條道德底線，更加有責任的底線。
在香港特別行政區或其他地方，一個機
構，特別包括傳媒機構，因為傳媒本身
是一種權力，任何機構都有責任不做一
些煽動性行為。所以我覺得傳媒機構提
供一個平台給某些人士宣揚一些『港
獨』的言論或一些傷害了，其實真的傷
害了很多中國人、香港市民感情的言
論，特區政府作出一個遺憾的表態有什
麼不對？這是清楚的。」
針對有人要求收回FCC的會址，她則

稱：「會址、租約、租金根本不是核心
問題。即使這活動在另一間商業酒店裡
舉行，我們的立場都是一樣，我都會說
剛才的一番說話，所以這個問題我不需
要回答，因為這根本不是一個核心問
題，無謂轉移一定焦點。」

所有人有責任維護國家安全
被問及基本法第二十三條的立法工

作，林鄭月娥重申，所有人都有責任維
護國家安全，也是特首必須履行的憲制
責任，但要視乎整體社會情況，「雖然
自我上任後，大家都認為香港社會比較
平和下來，但又見到只要有人挑起一件
矛盾的事，又造成社會分裂，甚至撕裂
及兩極化，這種情況，我作為特首不能
夠不考慮怎樣去做一個相對有爭議性的
事（立法）。」■林鄭月娥在北京接受採訪。中新社

香港文匯報訊（記者 李摯）香港外
國記者會（FCC）不顧反對，邀請
「港獨」分子陳浩天演講，社會各界
紛紛表示義憤，並予以譴責。有團體
昨日示威，抗議FCC利用政府的資源
搭建播「獨」平台，利用香港顛覆國
家，並要求特區政府即時收回FCC的
租地，重新招標。

香港深圳社團總會30名會員昨日到
立法會綜合大樓外示威，其間高喊
「播獨可恥、天理不容」，「港獨冇
出路、播獨零容忍」等口號，以抗議
FCC邀陳浩天公開宣揚「港獨」。
參與示威的陳先生批評FCC的做法

可恥，「FCC利用政府的資源，以特惠
租金維持營運，竟然作為平台公然播

『獨』，實是以納稅人的錢做津貼，做
些對香港沒有好處的事，令人憤怒。」
他強調，香港是中國領土的一部

分，這是不容置疑的。言論自由也要
有底線，沒有底線地散播「港獨」，
就是分裂國家的行徑。他希望藉着示
威，讓政府聽到市民的聲音，及時終
止FCC的租約，重新招標，並在重新
招標時訂立一些條件，列明宣傳「港
獨」絕對不可接受。
另一示威者羅先生指自己勇敢站出

來發聲，是感到如果大家都不出聲，
香港就會被外國組織搞亂，好像在中
東等地的「顏色革命」、「茉莉花革
命」，背後都有外國勢力推動，旨在
搞亂各國政權。
他批評，FCC旨在香港設立一個平

台讓「港獨」分子搞「獨立」，外國
勢力則利用FCC、大學交流等活動，
以言論自由做擋箭牌，公然播
「獨」，目的在於破壞香港的繁榮穩
定，同時利用香港顛覆我們的國家。

深圳社總批以政府物業搭「獨」台

■市民於集會上大叫「播獨可恥、天理不容」口號。 香港文匯報記者李摯 攝

■■「「政中香港人政中香港人」」昨遊行至政府總部昨遊行至政府總部，，促請政府收回促請政府收回FCCFCC
會所業權會所業權，，並且進行公開招標並且進行公開招標。。 「「政中香港人政中香港人」」供圖供圖


